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第 496回 読谷村議会定例会 

一 般 質 問 通 告 者 

通告順 議席番号 氏   名 備    考 

１ 14 上  地   榮 

令和２年６月 12日（金） 

２ ３ 大 城  行 治 

３ 11 長 濱 宗 則 

４ 12 比 嘉 幸 雄 

５ 15 松 田 正 彦 

６ ９ 山 城 正 輝 

令和２年６月 15日（月） 

７ 18 國 吉 雅 和 

８ 17 城 間 真 弓 

9 １ 與那覇 徳雄 

10 ８ 城  間  勇 

11 ５ 上地 利枝子 

令和２年６月 16日（火） 

12 16 伊 佐  眞 武 

13 ７ 津波古 菊江 

14 ６ 當 間  良 史 

15 13 神 谷 嘉 栄 

16 ２ 仲 眞  朝 雄 
令和２年６月 17日（水） 

17 10 松 田 昌 邦 

 

 

 

 

 

 



令和２年６月 12日（金） 

順序 質問者 質  問  事  項 

１ 上  地  榮 １ 新型コロナウィルスの感染対策の取り組みの経過と今後について 

 ① ３月議会では対策本部の設置の回答があり、その後、国・沖縄県

の緊急対策宣言等があったが、これまでの取り組みは。（時系列に） 

 ② マスコミ報道で各市町村の支援事業が紹介される中で、本村の取

り組みが遅いのではないかとの声があるが。 

 ③ 村の活動再開へのロードマップは。（医療、外出、学校、企業等、

文化） 

 

２ 村の新型コロナウイルスの感染対策について 

 ① 感染対策方針は。 

 ② 当該方針について自治会や指定管理者等にどのように周知した

か。 

 ③ 緊急事態宣言中にもかかわらず、５月 10 日に村から自治会に赤

十字シールの取り組み依頼があったことは事実か。 

 

３ 緊急事態宣言下、経済、福祉、教育関係団体からの文書による要

請（要望も含み）について 

 ①  要請団体名。 

 ② 主な要請の中身。 

 ③ 要請に対する対策。  

４ 緊急事態宣言の下、農業者に対する支援等について 

 ①菊栽培農家においては、外出自粛に伴い各種行事（卒業式、入学 

式、彼岸、清明祭、母の日）において販売できず、セリの値段も 

安く、大変な経営難にある。支援はできないか。再生産が厳しい 



とのこと。     

② 中部地区の 5生産法人のほとんどの農家が厳しく、今年度から始 

まる賃貸料について配慮できないか。 

③ 学校給食の停止により、野菜農家や畜牛農家においても生産物が 

あふれ、値段も安く経営が厳しい状況にある。支援できないか。 

 

５ 村立保育所、認可保育園における休止期間中の登園自粛状況につ

いて（4/20～5/20） 

① 村立保育所の各所ごとの自粛状況。（パーセントと預かり人数） 

 ② 認可保育園の全体の自粛状況。（パーセントと預かり人数） 

 ③ 保育士の欠勤による給料減はなかったか。 

 ④ その他、村立保育所・認可保育園におけるトラブルはなかったか。 

 

６ トリイ通信施設楚辺ゲートより下方部フェンス沿いの道路等の整

備について 

  現場は大雨が降るたびに約 40ｃｍの高さまで雨水が溢れ、周辺住 

 民に不安と生活妨害を与えており、早急な整備が必要と思われるが。 

２ 大城  行治 １ 新型コロナウイルスについて 

 ① 県内では、２月５日にタクシー運転手が感染し、令和２年５月 23

日現在累計患者数は 142 名であります。読谷村においても、８名

の感染者が確認されております。これまでの読谷村におけるコロ

ナウイルスの対策を伺います。 

② OCVBは、４～７月の入域観光が前年同期比 306万 7,603人 

（87.2％）減り、県内消費額が 2,319 億 700 万円（85.5％）減少

するとの推計を公表しております。村内観光産業における影響・

入域客・消費額はどのように推計しているか。 



③ 民泊事業も大きな影響を受けていると推察される。全国的に民     

泊戸数、民泊宿泊者数も減少しているとの報道がある。村内の状

況は。 

 ④ ５月 21 日から村内の小中校も学校を再開した。学校におけるコ

ロナ対策や新しい学校生活を送るためにどのような指導をしてい

るか。 

⑤ 沖縄県は、県主催イベントのガイドラインを５月 20日に公表し 

ている。村主催のイベントあるいは各種団体の行事やイベントは、 

どのようになるのか。 

3 長濱  宗 則 １ 緊急事態宣言全面解除後の学校再開について 

① 学校再開にあたって「３つの条件が同時に重なる場」避ける工夫

は。 

 ② 学校での常時マスクは必要ですか。 

 ③ 臨時休業で学習の遅れの対応は。 

 ④ 学校における感染者、濃厚接触者に対する偏見差別の防止対策

は。 

 ⑤ 行事・部活活動の実施にあたり留意すべきことは。 

⑥ 学校給食の感染防止のための工夫は。 

 

２ ふるさと納税の寄付金について 

① 新型コロナウイルス感染症の支援計画「想い合わちゆんたんざ応

援プロジェクト」を寄付使い道６に組み入れ７を指定なしとする。 

 ② 読谷村で生まれ育った方、読谷村が好きな方にふるさとサイトや

広報誌等で PRする。 

③ 近日コロナウイルスの第２波・第３波も予想されている。アフタ 

ーコロナのロードマップを検討しているか。 



３ 村道伊良皆波平線から     

 ① 開通して交通事故の発生はありましたか。   

 ② 旧道路との交差点が、鋭角なカーブで危険である。認識している

か。 

 ③ 国道 58号に接続すべきでは。接続にあたり課題は。 

④ 大木喜名線の開通の予定は。 

４ 比嘉  幸 雄 １ 読谷村土地開発行為の適正化に関する条例について 

① 前回の定例会に於いて、関連性が高いためまとめての答弁という

形がありました。読谷村議会基本条例第５条では、議会の会議に

おける議員と村長等との質問及び質疑応答は、広く村政上の論点、

争点を明確にするため、一問一答方式で行うと規定されている。

関連性があるため一括答弁もこれまでにありましたが、関連性が

高いとはどういう場合に言うのか。説明を求めます。 

 ② 「開発行為に関する事前協議」とは読谷村では敷地面積 500㎡以

上、3,000㎡未満の開発行為を行う場合、計画段階において事前の

総合的な調整が必要となる。この事前協議については、村の条例

や運用が分かりづらいとの指摘がある。「敷地」とは一般的に建物

が建っている土地か、もしくはこれから建物が建てられる予定の

土地か。建物が建っていない土地、もしくは建物が建てられる予

定のない土地は「敷地」か答弁を求めます。 

③ 開発行為の運用について「開発が行われる敷地面積」かどうかを

問わず、500㎡を超える土地が隣接している場合一律に事前協議の

対象となる場合があるか。具体的にどのような場合に申請の対象

となり、どのような場合に申請の対象とならないか。 

700㎡の土地を 300㎡と 400㎡に分筆して 400㎡だけを開発する

場合を想定して答弁を求めます。 



④ 元々の土地Ａ、開発する土地Ｂ区画は 500㎡未満であるが、村条

例の適用については分筆前の土地の面積を基準とし「一団の土地」

の面積に基づき判断している。Ｂ区画は元々土地Ａであった。Ｂ

区画が 500 ㎡未満である事のみをもって判断せず、両土地を「一

団の土地」と看做(みな)し、申請に当たっては村条例に基づき開

発許可を要するとのことである。「一団の土地」の定義とは何か説

明を求めます。 

 

２ 新型コロナウイルスの影響で経済的に打撃を受けた世帯や事業主

に対する緊急支援策について 

① ５月 20 日の新聞紙上で各市町村独自の新型コロナウイルスの影

響に対する支援策が掲載されました。読谷村が新聞紙上で支援策

を示してないのにショックを受けました。何故５月 19日段階で、

村民に対する支援策が示せなかったのか説明を求めます。 

 ② 商工会、観光協会より緊急経営支援の要請がなされています。村

内事業者への支援策はどうなっているか。答弁を求めます。 

 ③ 村民が新型コロナウイルスの影響で困ったときどんな支援策が

あるか。生活費に困ったとき、家賃の支払いが厳しいとき、家賃

を安く抑えたいとき、学費の支払いが厳しい時、新型コロナウイ

ルスにり患してしまったとき、住民税・国民健康保険料、国民年

金保険料の支払いが厳しいとき、電気、ガス、電話料金の支払い

が厳しいとき。答弁を求めます。 

 ④ 今年度の読谷村の事業で中止・延期・見直しの事業はどれくら 

いあるか。答弁を求めます。 

５ 松 田  正 彦 １ 特別定額給付金について 

① 読谷村全体の給付額と給付世帯数は。 



② 郵送申請とオンライン申請の割合。 

③ 現時点での申請数と給付状況。 

④ 本村、独自の村民応援給付事業があるか。 

 

２ 村独自の新型コロナウイルス感染症対策事業があるか 

① 議会・各団体からの支援要請にどう答えるか。 

② 困窮世帯・一人親世帯への緊急支援を 

③ 村内飲食店への支援事業 

 

３ 村独自の新型コロナウイルス村民支援寄付基金を設立しては 

① 想い合わち基金として自由に使える寄付基金設立は可能か。 

② 臨時交付金額は。 

③ 本年度事業見直しした場合の金額は。 

④ 応援事業実施した場合の補正予算額。 

⑤ ステージ２に備えた財源は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年６月 15日（月） 

順序 質問者 質  問  事  項 

６ 山 城  正 輝 １ 新型コロナ感染問題マスクプロジェクトの進捗について。 

① これまでの寄贈者数、寄贈枚数の実績はどうなっているか。 

② 取り組みの意義と実績をどう評価しているか。 

③ 今後の方針と見通しはどうか。 

 

２ 新型コロナ感染問題の対策として、国保料免除等を実施すべきこ

と。 

① 国が全額負担するという「緊急経済対策国民健康保険の国保料免

除等」とは、どういうものか。 

② 対象者は、どういう方々か。 

③ 免除等の内容は、どういうものか。 

④ 村として、導入すべきと考えるがどうか。 

 

３ 新型コロナ感染問題に関して、村民のコロナ被害に「心を一つに

するために」村長、副村長の給与を減額すべきこと。 

① 今回の新型コロナ感染、村民被害等についてどう考えているか。 

② 副村長は、全員協議会で減額については、町村会で検討中と発言

していたが、どうなったか。 

③ 金額、期間等はどうなったか。 

 

４ 診療所の指定管理移行計画に関して 

① 移行計画の理由は、どういうことか。 

② 機器、財産等の状況、総額はどうなっているか。 

③ 医療調査、監査等経営総括は、どうなっているか。 



④ 村民サービスのメリットとデメリットをどう考えているか。 

 

５ ウォーキング道路等の街灯管理について 

① 平和の森球場周辺、健康増進センター周辺、文化センター内外の

管理（点灯時間、修繕等）はどうなっているか。 

② 早朝利用者からは、朝４時半からの点灯希望があるがどう考える

か。 

③ 今後の管理強化の希望があるが、どう考えるか。 

 

６ 豚熱被害補償の進捗について 

① ３月議会一般質問以降の取り組み状況はどうなっているか。 

② 村全体の被害豚数と総額はいくらになっているか。 

③ 今後の取り組みと見通しは、どうなっているか。 

 

７ 座喜味公園の芝張り及び清掃と前田原排水路沿の樹木清掃につ

いて 

① この地域の定期的清掃を長期に渡って、座喜味老人会と OB 会が

行っているが、どう認識しているか。 

② 公園の芝張りや水はけ改修の希望があるが、どう考えているか。 

③ 公園南側から下流約 200m 間の排水路沿樹木清掃の要望があるが

どう考えるか。 

７ 國 吉  雅 和 １ 新型コロナウイルス（COVID－19）は 100 年に一度の大被害を世

界中にもたらしています。日本での発生は減少しているが、再流行

の可能性が報道されています。 

 ① 読谷村・沖縄県・日本・世界全体の直近の感染状況を求める。 

（感染者・死者） 



 ② 緊急事態宣言中の学校臨時休校・幼稚園休園・保育園（通常保

育の休止）・役場業務の交代制勤務等の実施期間及び内容について

の説明を求める。 

 ③ 緊急事態宣言中に中止・延期等になった主な各種事業とこれか

ら中止・延期等になる主な事業を求める。 

 ④ 緊急事態宣言中における村民と村内事業者の自粛行動への見解

を求める。 

 

２ 新型コロナウイルス（COVID－19）感染症の影響に対する支援策

（国・県）について 

 ① 特別定額給付金の申請書類が村民に５月 22日郵送されました。 

  イ）全郵送数と全人口数 

  ロ）６月３日と 10日の振込件数と振込金額は 

  ハ）この間の問い合わせで主な事項は 

 ② 緊急小口資金と総合支援資金の説明を求める。 

 ③ 雇用調整助成金の説明を求める。 

 ④ 持続化給付金の説明を求める。 

 ⑤ 上記②③④の申請件数を求める。 

 

３ 新型コロナウイルス（COVID－19）感染症の影響に対する村の支

援策「想い合わちゆんたんざ応援プロジェクト」について 

 ① 村民支援策の 23項目で、総額約３億１千万円のプロジェクトで

す。「想い合わち」支援策第１弾の想いと特長を伺う。 

 ② 23 項目で単独財源を活用した事業名とその財源総額と財源捻出

を  を求める。 

 ③ 支援策で緊急経済措置施策は約２割です。更なる施策の提案を



早急に示すべきと考えるが伺う。 

 

４ 小・中学校の再開に当たっての取組と方針について 

 ① 長期の臨時休校による生徒への影響を伺う。 

 ② 感染予防等の取組を求める。 

 ③ 授業時間確保の手立てを求める。 

 ④ 夏休みと運動会等の方針を求める。 

 

５ 自粛要請解除後の社会経済活動を営むために、これまでと違う行

動を続ける必要として、「新しい生活様式」が提言されています。 

  「新しい生活様式」について説明を求めます。 

８ 城 間  真 弓 １ 村民の命、くらしを支えるコロナ支援策に全力を！本村の「ゆん 

たんざ応援プロジェクト」にかける本気度を問う 

 ① 緊急事態宣言が発令されてから国・県の「緊急経済対策」が打

ち出され、県内でも各自治体独自の支援策が次々と示された中、

各メディアにおいても村の支援策の公表がこんなに遅れた理由

は。 

 ② 今回の「ゆんたんざ応援プロジェクト」は特に何に重点を置き、

今後継続的な支援としてどのように動いていくのか。 

 ③ 応援プロジェクトの事業の中にある「チャーガンジュ―広報事

業」へ 300万円の予算がかけられている。その内容と具体的に何

にこんな大きな予算が使われるのか。 

 ④ 村のうち出した「心の支援・見守り強化支援事業」は主に精神

的に衰弱している高齢者や障がい者を支援するため相談員やボ

ランティアの配置ということだが、しかし、新型コロナに関して

はすべての村民の精神面にも深刻な影響を及ぼしている。そうい



う方々の心の支援や相談はどのように対応していくのか。 

 ⑤ 本村の小中学校の給食費の対応と他市町村の対応とは。 

 ⑥ よみたん飲食店テイクアウト・デリバリー応援事業について、

現在どれぐらいの飲食店が行っているのか。また、それができな

い飲食店や、積極的に本村の感染予防策に努め、早くから休業協

力した飲食店などの対応は。 

 ⑦ 今後、本村の観光業において、県外・国外からの観光客の受け

入れに関して、本村に勤める観光業関係の方々の命を守る立場と

してどのようにコロナの感染防止に努めると考えるのか。村とし

ての方針は。 

 

２ 今後、更に深刻化する貧困問題にどう向き合うか。本村の貧困対

策について 

 ① 新型コロナによる影響により今後更なる貧困対策が急務とな

り、これまでの支援事業だけでは到底間に合わないとされる。確

実に今後、更に深刻化する貧困対策について村の動きは。 

② 現在行われている貧困対策事業の利用人数とコロナ休校中の対応

とは。また、今後も前年度と同じような事業内容となっていくのか。 

 

３ 新年度の保育所（園）、幼稚園の現状と課題は 

 ① 公立幼稚園、公立保育所において、３月議会の質問では、産休・

育休代替・臨時職員・特別支援員・教育支援員の確保は難しい状

況にあるとの答弁であったが、現時点での職員の確保状況は。 

 ② 公立保育所に導入された ICT利用について。園の中でどのよう 

に活用されているか。以前より負担軽減につながった部分や、逆 

に ICT化されたことによる不安や課題等の現場からの声は。 



 ③ 子ども子育て会議について、ホームページでは平成 25～27年度

の議事録はあるが、それ以降も会議が行われているがホームペー

ジにあがってこない。直接、今年の２月に課長にその件について

伝えたが、５月を過ぎてもホームページ上に公開されていない。

子ども子育て会議の予算もしっかりと組まれている以上、村民に

も議事録を公開することも責務だと思うが、なぜ公表されていな

いのか。 

 ④ 認定こども園に関し、幼稚園や保育所（園）の方々からさまざ 

まな意見を耳にするが、村としての方針は。 

９ 與那覇 徳雄 １ 新型コロナウイルス感染症に伴う支援について 

 ① 障がい者等、特別定額給付金の周知をどのように考えているか。 

 ② 感染症対策で長期に救済施策が必要と思われるが、観光関連事

業者等への独自支援の考えを伺う。 

③ 訪問介護事業を行っている村内事業所に対する支援の考えは。 

④ 緊急対策支援事業で、財政調整基金から充当した金額、予想さ

れるステージ２、３における基金の運用計画の考えを伺う。 

⑤ 高齢者を対象にした地域福祉振興基金活用による支援を考えて

はどうか伺う。 

 

２ 農道整備について 

 ① 村全域の農道数と距離数を伺う。 

 ② 村全域でアスファルト整備された農道は何％か伺う。 

③ 農道長浜東表原整備計画はないか伺う。 

④ 長浜東表原での耕作者数を伺う。 

⑤ 長浜集落地に抜ける道路で、住民から舗装の要望はなかったか。 

 



３ 読谷村自治基本条例について 

① 協動で様々な地域課題の解決を図り、むらづくりを推進するとあ

るが、具体的にどういった取り組みがされてきたか伺う。 

 ② 条例制定後、むらづくり政策立案、実施、評価等に村民はどの

ように関わってきたか伺う。 

 ③ 第 21条で５年を超えない期間ごとに、社会状況の変化等に照ら

し、必要に応じて条例を見直すものとある。平成 25 年 12 月制定

後、７年経過しているが見直しの検討はされたか伺う。 

 

４ 交通安全対策について 

 ① 幹線農道と村道波平～残波線交差点への点滅信号機設置の検討

は。 

 ② 村道渡慶次～波平線と村道渡慶次～儀間線の交差点が並列で危

険である。優先道路車道に事故注意の喚起表示ができないか伺

う。 

③ 村道渡慶次～波平線の渡慶次集落内整備計画を伺う。 

 

５ 生涯学習課の公共施設の活動について 

① 県は５月 21 日、感染拡大防止のために求めてきた活動自粛を解

除したが、本村の施設での活動自粛が解除されない理由を伺う。 

② 屋内・屋外施設における新型コロナウイルス感染症予防対策実施

ガイドラインを作成したか。 

③ 屋内・屋外施設における各種活動の今後の見通しを伺う。 

10 城 間  勇 １ 想い合わち ゆんたんざ応援プロジェクト（新型コロナウイルス

感染症対策）について 

 ① 村民支援策は、何項目で事業費の総額はどれぐらいを想定して



いるのか。 

 ② 村道等クリーンアップ推進事業、圃場（農地等）周辺施設整備

事業、体育施設周辺クリーンアップ推進事業の概要についてお伺

いいたします。 

 ③ 地産地消配送車購入事業の概要についてお伺いいたします。 

 ④ よみたん飲食店テイクアウト・デリバリー応援事業の概要につ

いてお伺いいたします。 

 ⑤ 第２次の想い合わちゆんたんざ応援プロジェクト（新型コロナ

ウイルス感染症対策）について、いつ頃どのような支援策を今後

検討されていく予定なのか、村当局の見解をお伺いいたします。 

 

２ 台風や大雨時の河川や排水路等の氾濫や冠水対策等について 

 ① 平成 26年７月の台風８号の影響による豪雨で比謝川・長田川が

氾濫して国道 58号が冠水したのを受けて、現在、県企業局が長田

川取水ポンプ場敷地内、取水口の上流側へ新たな堰（可動式堰）

を設置建設中ですが、進捗状況と今後のタイムスケジュール等に

ついてお伺いいたします。 

 ② ５月上旬の大雨時に伊良皆、大湾排水路が氾濫して村道大湾１

号線が冠水して大量の水が大湾 589 番地周辺の敷地内に浸水して

おりますが、氾濫の原因と今後の対策等についてお伺いいたしま

す。 

③ 大雨時に渡具知土地改良区内の渡具知 716番地 1西側の農道が 

冠水しますが、冠水の原因と今後の対策等についてお伺いいたし 

ます。 

 

３ 特定外来生物つる性の植物 ツルヒヨドリの防除等について  



① 特定外来生物に指定されているツルヒヨドリとは。 

② 県内でのツルヒヨドリの侵入、繁殖、分布状況と村内での生育の

確認状況等についてお伺いいたします。 

③ ツルヒヨドリは繁殖力が強く、1日で 10cm伸びて覆いかぶさる 

ことで他の植物を枯らしてしまい、農作物などに絡みつく農業被 

害も県内では報告されていると聞いております。防除方法等につ 

いてお伺いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

令和２年６月 16日（火） 

順序 質問者 質  問  事  項 

11 上地 利枝子 １ 新型コロナウイルス感染拡大に伴う、読谷村観光協会との意見交

換会で出てきた支援策について伺う（村観光協会会員 150 事業所か

らの要望） 

 ① 固定費、人件費等の補償の充実（国・県へ）。 

 ② 雇用調整助成金の申請手続きの更なる簡素化（国・県へ）。 

 ③ 沖縄観光再起に向けた終息後の Go To キャンペーンへの期待

（国・県へ）。 

④ 終息後、「沖縄県修学旅行離れ」への懸念（国・県へ）。 

⑤ 中小零細企業のひっ迫している現状に目を向けてほしい。温度差 

を感じる。（国・県へ）。 

⑥ 村としての支援策の具体的内容（村へ）。 

⑦ 村としての休業協力金的な給付金を望む（村へ）。 

⑧ ふるさと納税で集まったお金を観光業の支援に使えないか（村 

へ）。 

 

２ 新型コロナウイルス感染症が収束に向かう中、学校では３カ月ぶ

りに授業が始まりましたが、学校現場における児童生徒への対応に

ついて 

 ① 健康管理に対する具体的な取り組み。 

 ② 遠隔授業の推進とその取り組みは。 

③ 児童生徒に対する心のケア。 

 

３ 新型コロナウイルス感染症の影響により各字公民館で実施してい



るゆいま～る共生事業の見直しが必要になっていると思います

が、今後の取り組みについて伺う。 

12 伊佐  眞 武 １ 新型コロナウイルス感染症対策について  

① 特別定額給付金事業で、全世帯に支給が終了するまでのタイムス

ケジュールはどうなっているのか。 

② 発熱患者の外来及び訪問診療対策事業で、発熱外来対応用仮設施

設整備が予定されていますが、施設整備の意義と発熱外来患者へ

の具体的な処方はどういうものか。 

③ 読谷村新型コロナウイルス感染症対策推進室に、これまでコロナ

ウイルス関係で何件の相談があったのか。 

 

２ 県営比謝団地前の村有地について 

  団地入口右側の村有地部分は村道の交差点に接していることから、

草木の繁茂は交通安全上、景観上問題であります。まだ未解決であ

り、抜本的な対策は検討しているのか伺います。 

 

３ 村道伊良皆波平線の暫定道路部分について 

 ① 暫定道路と旧道路との交差点の線形が短い区間で S 字カーブに

なっている理由の説明を求めます。 

 ② 交差点が急な S字カーブになっているため、対向車との衝突事故

や接触事故の危険性が常にあります。より良い線形に改善できな

いか伺います。 

13 津波古 菊江 １ 中学生海外ホームステイ派遣事業について 

① 海外ホームステイ派遣事業の研修目的と成果、課題について伺

う。 

② 派遣先をオーストラリアからハワイに見直し、語学研修に加えて総



合的な文化交流（歴史・郷土文化・伝統芸能等）を行うことで本

村の中学生とハワイの読谷村人会との相互交流を促進し、読谷村

の文化の再認識と郷土愛、21世紀の国際社会人として活躍できる

人材づくりに取り組むべきことについての見解を伺う。 

 

２ 新型コロナウイルス経済対策事業費２億 6,457 万２千円、村民の

暮らしはどう変わるか 

 ① 新型コロナウイルス感染拡大防止事業 668万円の内訳。村内医療

機関、福祉施設等の数と支給用品の種類と支給方法、時期につい

て。 

 ② 米軍基地内での新型コロナウイルス感染被害の状況が県民に公

表されないままの今回の行動制限、緩和の基準は何か。 

 

３ 北谷浄水場の取水源のひとつ、長田川の有機フッ素化合物ピーフ

ォスとピーフォアの目標値は 1リットル当たり 50ナノグラムを大き

く超える値が検出されているが、水道水として供給可能か。長田川

の工事の進捗状況も併せて伺う。 

14 當間  良 史 １ 新型コロナウイルス対策の今後と課題について 

 ① 新型コロナウイルスの影響により村民の生活及び経済に大きな

損害が出ているが本村の考えは。 

 ② 議会より提起した項目を含む 23 の支援策が本会議に提案されて

いるが、今後の支援策は。 

 ③ 飲食店や観光業を営む方々への村独自の支援のため、ふるさと納

税基金を活用すべきと考えるが。 

 ④ 令和３年度予算への影響と村税の減免についての考えは。 

 



２ 座喜味城跡周辺整備について 

 ① 城跡裏の木道が使用できなくなり久しくなるが、未だ利用しよう

とする村民が見受けられる。使用中止の看板等の設置を求める。 

② 座喜味公民館から城跡までの道路に亀裂や路面表記の劣化が激

しく観光地として早急に整備すべきでは。 

③ 当該道路にて未だ一方通行逆走車両が見受けられる。このままで 

は重大な事故が起こる可能性がある。早期な対応を求む。 

 

３ 農業従事者より、近年耕作地にてタイワンスジオやハブの目撃が 

多発しているようで、その都度、警察に通報し対応してもらってい 

るが、耕作地内の場所の特定が説明しづらく困っているようである。 

  耕作地を耕地番号で管理するか、農道に番号を付けるなどの対応

はできないか。 

15 神谷  嘉 栄 １ 新型コロナウィルス感染症対策に関連して 

 ① 特別定額給付金を申請する場合において、目が不自由な視覚障が

いの方々への支援策はあるのか。 

 ② 捨てられたマスク等が混入されたごみ袋を回収する際の職員へ

の敬意を表するとともに健康が懸念されるが、感染防止策として

の安全管理の徹底は図られているか。 

 ③ 村内小中学校における新型コロナウイルス感染予防ガイドライ

ンは策定されているか。 

 ④ 授業の遅れを取り戻すため多くの学校が夏休みを短縮する旨の

ことが新聞（５月 22日付）に掲載されていた。本村小中学校の夏

休みの期間はいつからいつまでか。また、授業が延長された日数

分の給食の提供はあるのか。 

 ⑤ 交通弱者である高齢者や障がい者に対して買い物の支援策はあ



るのか伺う。 

 ⑥ コミュニティバス（鳳バス）の運賃を新型コロナウイルスの終息

の目処がつくまでの期間限定で、減免の措置を検討できないか。

２．災害時等の避難場所になる、体育館にクーラーの設置の必要

ないか（少なくても一か所くらい） 

 

２ 新型コロナウイルス感染症対策時の自然災害に備えて 

① 過去 10年間で村公共施設への避難者の人数を年毎に伺う。 

② 今後予測される台風等による災害避難の際、避難所での新型コロ

ナウイルス感染症防止対策についても備えているか。 

③ 現在、防災用備蓄品の中に消毒液や医療用マスク・ゴム手袋、防 

護服等はあるのか。ないとするならば、追加の必要性はないか。 

 

３ ５月１日に開設された「読谷村子育て世代包括支援センター」に

ついて 

 ① 広報よみたん３月号に特集で掲載、そして１カ月余りの経過では 

あるが、その間の相談件数と主な相談内容を伺う。 

 ② 広報の子育て世代包括支援一覧の種類に、虐待防止や孤立支援等 

があるが、①の相談内容の中に今回の新型コロナウイルス感染症 

対策の外出自粛に影響されたと思われる相談もあったか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

令和２年６月 17日（水） 

順序 質問者 質  問  事  項 

16 仲眞  朝 雄 １ 新型コロナウイルス感染症にかかる村立小中学校の対応について 

 ① これまでの影響のまとめ。 

 ② 臨時休業中、再開後の対策など。 

 ③ 学校のホームページの評価はどうか。 

 ④ 第２波などへのシミュレーション、備えは。 

 ⑤ オンライン教育推進の取り組み、現状と課題。 

 

２ 本村役場の身障者駐車場は屋根がなく、傘のさせない利用者は困

っている。 

  また、庁舎までのエントランスは非常に滑りやすい。このことか

ら、総合的な合理的配慮の提供はできるか 

   

３ 1965年６月 11日に発生した「棚原隆子ちゃん事件」から 55年。

2019年ユンタンザミュージアムで特別展も開かれた反面、この件を

知る方は少なくなった。 

 ① 本村のホームページ返還の道のり「度重なる基地被害」の文中、

落下物により少女２人が死亡とある。これの説明を求める。 

② こうした歴史や重要事件の風化を防ぐためどういう努力をして 

いくか。 

17 松 田 昌 邦 １ 一連のコロナ感染症対策について 

① 古堅南小学校校舎新増改築工事（実施設計）の進捗状況は今般の

感染症対策における教室等の換気対策・窓を開けた時の航空機等

の騒音対策・保健室等の安全対策の検討は行っているのか。今後



「校舎改築等準備計画」においても見直しを随時行うべきと考え

るが如何に。 

② 小・中における学級人数の状況は如何に、今後感染症の第 2波、 

第 3 波を想定とした学校運営計画は立てているのか。更なる少人

数学級の検討が必要と思われるが可能性と実現に向けての課題

は。 

③ 農業分野においての影響は今後の対応として地産地消の更なる 

取り組みが必要になると思うが如何に。 

 

２ 国民健康保険料の減免措置について 

① 厚生労働省は 5月 1日に減免対象の要件を示しており各市町村は

規則・要綱の減免基準の改定を盛り込む必要があるとあるが本村

の進捗状況は。 

② 国民年金、後期高齢者医療保険、介護保険料も減免措置が可能か。 

 

 


